



**Einwohnergemeinde Zuchwil  
Gemeindepräsidium**

## **Re-Zertifizierungsfeier Solothurner Energiestädte - Begrüssung**

Mittwoch, 25. November 2020 16:30 Uhr, Riverside Areal, Zuchwil

Sehr geehrte Damen und Herren

Was haben Bern, Lausanne, Zürich, Basel und Zuchwil gemeinsam. In Zusammenhang mit der heutigen Feier liegt die Antwort natürlich auf der Hand. Alle vorgenannten Orte nennen sich verdientermassen Energiestadt Gold. Deshalb ist es nur verständlich, dass wir trotz schwieriger Bedingungen goldiger Laune sind. In diesem Sinne begrüsse ich Sie ganz herzlich zur heutigen Re-Zertifizierungsfeier der Solothurner Energiestädte: Grenchen, Oensingen, Olten, Solothurn und Zuchwil.

Sehr geehrte Frau Landammann Wyss

Geschätzter Herr Biffiger, Leiter Energiefachstelle

Sehr geehrte Frau Schwickert, Präsidentin Trägerverein Energiestadt

Sehr geehrte Frau Tschannen, Regionalleitung Energie Schweiz für Gemeinden

Geschätzte Kollegen Kurt Flury, Fabian Gloor, François Scheidegger und Martin Wey

Geschätzter Hausherr Markus Hauri, Swiss Prime Anlagestiftung

Lieber Patrick Bussmann, Organisator vom Büro Weit und Breitsicht

Am letzten Montag, 23.11.2020 um 14:22 Uhr, betrug der Kilo-Goldpreis exakt 54'442 Schweizerfranken. Ein stolzer Preis für einen grossen Barren Edelmetall könnte man meinen! Also glücklich ist, wer davon hat, am liebsten sogar mehrere Kilogramm.

Dennoch, sehr geehrte Damen und Herren, was nützt uns dieser materielle Wert, wenn die Rahmenbedingungen dafür nicht stimmen?

Energiestädte verfolgen das hehre Ziel, unser Leben in Einklang mit der Natur und den Ressourcen unseres Planeten zu bringen. Da wir bekanntlich nur eine Erde haben, muss dieses Ziel unter allen Umständen verfolgt werden. Ich gehe noch weiter, und sage, es muss das erklärte Ziel aller Solothurnischen Gemeinden sein, das Label Energiestadt zu erlangen.

In Anbetracht der fünf anwesenden Gemeinden stehen uns darum noch zünftige Anstrengungen bevor. Ich sehe unsere Bemühungen um ein verantwortungsvolles Handeln als ein Schritt in die einzig richtige Richtung. Es ist die Umwelt, welche wir damit schonen, überdies resultiert eine gesteigerte Lebensqualität für alle. Auch unser angeschlagenes Klima wird es uns danken.

Aller Erschwernisse zum Trotz, heute sind wir in Feierlaune. Freuen wir uns am Erreichten, denn wir sind ein leuchtendes Beispiel für andere Gemeinden.

Ich wünsche uns allen eine wunderbare Rezertifizierungsfeier, danke für Ihr Kommen und für Ihr Zuhören.

25.11.202; Stefan Hug, Gemeindepräsident Zuchwil